

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MADRID, MRS. 6 rs.
PROVINCIALES: 24
ULTRAMAR Y ESTRANJERO: . . . 60
NOTICIAS Y COMUNICADOS.
Se insertan, todos á precios convencionales.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESENÑO, NUM. 10.

SUSCRIPCION.— Se hacen en Madrid y Provincias. Se pagan en metálico, libranza ó sellos de Correo. No se sirven sin recibir antes su importe. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO, publicados en ambas ediciones.

NUM. 533 POR LA TARDE. --- AÑO XIII. MADRID, MARTES 10 DE ABRIL DE 1860. TIRADA DE 25,000 EJEMPLARES.

PRIMERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA MAÑANA.

Dice *La Discusion* que cada dia damos una version diferente sobre los presos de Castellon: como nuestra costumbre es entarar á nuestros lectores de todo lo que se cuenta y de todo lo que leemos en los demas diarios, no es extraño que publiquemos versiones contradictorias: esto mismo le está sucediendo á *La Discusion* todos los dias con sucesos del interior y del exterior.

El tono de dómíne que *La Discusion* nos atribuye es privilegio esclusivo del periódico autónomo, y no tenemos la pretension de cercenarle sus glorias.

Si para *La Discusion* es un título de honor que haya habido censuradas delante de algunas redacciones, nos permitirá que comparezcamos al escritor que pueda complacerse en que hayan tenido lugar esas manifestaciones contra empresas á quienes hay que guardar los miramientos del compañerismo, y si los oídos de lince de *La Discusion* se han apercibido de ruidos extraños, nosotros volvemos á asegurar que el intento de la encerrada fracasó con la presencia de un oficial de inspeccion, y que preguntados los dependientes de *La Esperanza* y de otro de los periódicos amagados del concierto, todos respondieron no haber sido nada.

Esto no obstante, no privaremos á *La Discusion* del delicado gusto de insistir en que hubo encerrada para compañeros de profesión.

Tenemos la satisfaccion de consignar, que hasta la fecha no se ha interpuesto ante la audiencia territorial ningun recurso de las resoluciones tomadas por el señor gobernador, de conformidad con el consejo provincial, en los mil y trescientos expedientes de las reclamaciones que se presentaron en el gobierno de la provincia contra las listas electorales de primera rectificacion. Este hecho, que creemos indudable, prueba la legalidad con que han procedido en la materia aquella autoridad y corporacion, lo mismo que el secretario del gobierno, Sr. Carballo, perfectamente secundados por el negociado respectivo. El plazo para interponer dichos recursos termina el 15 del corriente.

En su número del sábado dijo *El Correo Autógrafo*, que el Sr. ministro de la Gobernacion se habia opuesto con la mayor energía á que se declarase en estado de sitio ningun distrito: en su número de ayer lunes manifiesta que el acuerdo del Consejo de ministros sobre el particular, fué unánime; ahora no dirá *El Correo* que LA CORRESPONDENCIA le ha salido al encuentro, es *El Correo* quien se ha encontrado consigo mismo.

El Reino refiere que en una junta celebrada en el salon de la diputacion provincial de Granada por personas muy respetables, con objeto de convenir en la mejor inversion de los productos de la suscripcion á favor de los inutilizados en la guerra, el gobernador de aquella provincia trató al representante

del cuerpo de ingenieros de caminos y canales con bastante aspereza y sin consideracion á la clase, que representaba. Dudamos que el hecho sea tal como se refiere; pero si nos equivocamos unimos desde luego nuestra censura á la de nuestro colega.

Dice *El Reino*, y no sabemos el grado de exactitud que pueda tener esta noticia, que uno de estos últimos dias, y despues de firmados los preliminares de la paz, ha sido cogida y llevada por los moros la cantinera del regimiento de Borbon, al dirigirse á l'etuan desde la Aduana, á donde habia ido á comprar víveres para su cantina. Su captura (añade) causó en todo el regimiento tanta indignacion como sentimiento, pues además de haber sido violada la paz con semejante atentado, la cantinera era muy apreciada por su buen servicio y por las cualidades que la adornaban, no muy comunes en la vida del campamento.

A propósito de la rebelion carlista hace *El Reino* de anoche las siguientes reflexiones: «No queremos agravar en manera alguna la situacion del caido. Deploramos amargamente su error, compadecemos su extravío, haríamos cualquier sacrificio porque no se hubiese intentado ni consumado el negro crimen, frustrado al punto mismo de nacer, gracias á la fuerza incontrastable de la opinion, al amor de los pueblos á su legítima Reina, á la disciplina de las tropas al buen sentido de todo el mundo, haria ya de civiles discordias que solo proporcionan el beneficio de derramar inicuamente sangre de hermanos, y de atajar en perjuicio comun el desarrollo de la pública prosperidad. Pero si es grande la compasion que nos inspiran esos príncipes (ó alucinados ó indignos de la sangre real que circula por sus venas), todavia son mayores nuestro horror á su felonía, y el deber en que estamos de anatematizar los delitos, vengan de donde vinieren.»

Haciéndose cargo *El Reino* de la carta publicada en *Las Novedades* por el señor España pidiendo al gobierno que incline el ánimo de la Reina hácia un acto de clemencia con motivo de la prision de Elfo, dice lo siguiente: «Laudable es sin duda alguna el empeño que manifiesta el comunicante en favor de los presos carlistas. Acerca de este escrito hemos oido hacer algunos comentarios, recordando la intimidad del Sr. España con el distinguido orador progresista, jefe de los puros, que en pleno Parlamento dijo sobre la legitimidad de doña Isabel II lo que todo el mundo sabe.»

Agadir, en concepto de *El Nene*, no significa muralla sino mar chico: con gusto hacemos esta rectificacion, declarando desde luego que no tenemos pretensiones de ser grandes orientalistas como debe serlo sin duda nuestro festivo colega *El Nene*.

Entre los fuertes del Serrallo se ensayan frecuentemente señales que sirvan para armar la defensa en caso de ataque. La tropa ha llegado á aleccionarse con tal precision,

que admira verla ejecutar sucesivamente, y casi á compás, los movimientos de vestirse, armarse y colocarse en su puesto respectivo durante la noche. Ultimamente ejecutó esos movimientos el batallon cazadores de Talavera, quedando el general Gasset sumamente complacido de la ejecucion.

Cuando empezaron las operaciones de la demarcacion de límites del nuevo territorio algunos capitanes de nuestro valiente ejército solicitaron permiso del general O'Donnell para seguir, aunque de lejos, dichos trabajos. Concedido que les fué se unieron á la comitiva mora, y los mahometanos examinaron con gran curiosidad las espadas, revolvers, uniforme, etc., de los españoles, en tanto que estos examinaban también detenidamente las gúntas, espingardas, caballos y arcos de los moros. Nuestros capitanes les ofrecieron de comer, vino y cigarros, y solo esto último aceptaron á fuerza de instancias; pero tampoco se sirvieron de ellos por hallarse en cuaremas y estarles prohibido en esta época hasta fumar, de sol á sol. La caballería mora usa espingarda, gúnta, pistolas y una especie de bayoneta desmesurada que se adapta á aquella por medio de un tornillo que tiene en el mismo sitio en que las nuestras la anilla: como la espingarda es tan larga, ofrece estando armada el resultado de una lanza para los choques, pero de muy difícil manejo para defensa.

Varios periódicos inician ya la idea de que la entrada oficial del ejército en la capital de España, se verifique con todo el aparato á que se ha hecho acreedor en su gloriosa campaña contra los moros. Seguros estamos de que dicho acto se verificará con tanta solemnidad y pompa como puedan desear los mas entusiastas admiradores del ejército de Africa, que lo son todos los españoles.

Sinedo ya cosa segura la ratificacion del tratado de paz por parte del emperador de Marruecos, y empleándose, como se emplearán probablemente pocos dias, en la discusion de los preliminares, dentro de poco tendremos el gusto de saludar en Madrid al general en jefe del ejército español, que tantas veces ha conducido á la victoria á nuestros valientes soldados.

Hé aquí en que términos describe el corresponsal de *La Epoca* en Turin la solemne apertura del primer Parlamento del nuevo reino italiano: «El salon del Senado, dice, donde la apertura se verifica, y que ha sido adornado ricamente, está cuajado de gente. Los senadores y diputados de la Italia apenas caben en su recinto. Allí estan Poerio, Manzoni, Guerrazi, al lado de Cavour, Azzoglio y Farini. A las diez y media, la duquesa de Genua y los hijos del Rey entran en la tribuna que les está preparada. En la del cuerpo diplomático se ven los representantes de Inglaterra, Francia, Turquia, Suiza, Brasil y Suecia. Los demas, ó están ausentes de Turin, ó por motivos especiales han dejado de asistir á esta sesion oficial y parlamentaria del nuevo reino italiano. A las once, el Rey,

que en su carrera ha sido acogido por los mas estrepitosos aplausos, entra en el salon, y ocupando el trono, admite el juramento de mas de doscientos diputados y de un gran número de nuevos senadores. Cavour y el romano Mamiani leen la fórmula del juramento. En seguida, con voz sonora y actitud de soldado en un dia de batalla, S. M. lee el discurso, de que ya tendrán Vds. noticia, interrumpido en muchos pasajes con ruidosos aplausos y con gritos de ¡viva el Rey! El público advierte que las palabras relativas á Roma no son leídas, sino dichas con gran energía por el Rey, y que el semblante de Victor Mannel se turba cuando tiene que anunciar solemnemente el sacrificio de la Saboya. En este punto del discurso reina un silencio eloquentísimo en todo aquel recinto. Grandes aclamaciones acompañan al Rey en su salida. Algunos momentos despues la guardia nacional desfila por los balcones de palacio.»

Las noticias de Alemania ofrecen hoy bastante interés. Varias cartas, de Suiza sobre todo, hablan de un campo fortificado que debe establecer la Prusia entre Aix la Chapelle y la ciudad de Tréveris, entre las montañas de Elifel, cerca de Pullig, en una inmensa llanura llamada Campo de Marte. Añádese que el octavo cuerpo de ejército de la Confederacion está destinado igualmente para formar un campo atrincherado en las inmediaciones del alto Rhin, en el ducado de Baden.

La noticia de nuestra paz con Marruecos, dicen de Londres, ha agradado aquí á la gente sensata, que aplaude la moderacion de España, y vé con gusto terminada una guerra gloriosísima para nosotros, pero que en el estado actual de Europa, podia dar de si una chispa que encendiese una guerra general. Pero el partido intransigente está furibundo porque aumentamos nuestro territorio, porque cobramos una indemnizacion, y especialmente por estas tres cosas: porque establecemos en sólidas bases nuestra influencia en Marruecos, porque no hemos sufrido una sola derrota y hemos demostrado que tenemos un ejército de primer orden, y porque conservamos á Tetuan hasta el pago de la indemnizacion.

El Jueves y el Viernes Santo visitó los templos de Valencia, acompañado de dos sacerdotes, un jóven natural de la Siria. Su trage se componia de túnica larga, con rayas moradas y cenicientas, faja bordada á la cintura, jaique ceniciento que le llegaba hasta los piés, y casquete encarnado en la cabeza. Segun se dice, es enviado del patriarca de la Siria para recaudar limosnas con el fin de costear la publicacion de varias obras sagradas en refutacion de las impías doctrinas que propalan los pootestantes y demás enemigos de la religion cristiana en aquellos países.

Parece que en Alicante se han terminado los planos para la reconstruction de un grande edificio destinado á contener todas las dependencias de la administracion provin-

cial. En la misma ciudad se trata de construir otro edificio para establecer en él el instituto de segunda enseñanza y la escuela normal de maestros.

En Oviedo se ha hecho ya la prueba del alumbrado de gas en el teatro, y parece que ha dado muy buen resultado.

En la villa de Sueca se va á proceder á la mejora y ensanche de su iglesia parroquial.

Es tan abundante la cantidad de provisiones reunidas en Ceuta, que no cabiendo ya en los almacenes existentes, se están habilitando otros nuevos para depositar los envíos que se siguen haciendo. El objeto de estas remesas es impedir el que por ningun concepto, ni en caso alguno puedan faltar subsistencias á las fuerzas que hayan de quedar en Africa.

Es tan extraordinaria en estos últimos dias en Barcelona la abundancia de pescado, que han sido provistos de él algunos establecimientos de beneficencia, teniéndose además que llevar á venderlo á muchos de los pueblos vecinos.

La noble y generosa conducta del soldado español despues del combate, ha causado su efecto en algunos marroqueses. El dia 25 encontró un moro á un cazador del batallon de Cataluña, que estaba herido en una pierna, y que se habia ocultado entre unas peñas. El moro le condujo sobre sus hombros y lo presentó al general Rios, el cual le dió ocho duros.

Han sido en extremo benéficas para los campos las últimas lluvias que han caido en la provincia de Alicante.

El campamento del Corral de las Vacas de Málaga ha desaparecido ya. El 4 se levantaron las tiendas, y vuelve á reinar el silencio y la soledad en aquel lugar que tanta animacion presentaba dias pasados.

Se ha espedido una nueva orden por el cafilá Muley-el-Abbas, dirigida á las kabilas del imperio, prohibiendo á sus individuos bajo pena de la vida, incomodar en lo mas mínimo á los españoles.

El motivo de haberse ordenado en la orden de la plaza del 8, que con toda urgencia y bajo la mas estrecha responsabilidad, se presenten personalmente á sus comandantes de canton respectivos todos los señores jefes y oficiales en situacion de remplazo escedentes de estados mayores de plaza y retirados con objeto de rectificar su empadronamiento, es el de estar próximo á verificarse el general de esta corte y carecer la autoridad civil de los datos suficientes para esta importante operacion. Creemos que ninguno de aquellos habrá dejado de asistir á este llamamiento, tanto por sus propios intereses, como por el de la poblacion en general.

Un periódico vespertino dice que la *Gaceta* ha publicado en latin y castellano el testo del convenio celebrado entre el gobierno español, y la Santa Sede. Como es tan jóven-

EL JUDAS DE LA CASA,

CUENTO DE COLOR DE ROSA.

POR

DON ANTONIO DE TRUEBA.

(Continuación.)

su buena fé. Es menester que les escriban Vds. inmediatamente, reclamándoles la herencia, y si se hacen sordos, ya encontraremos medios de quitarles la sordera.

—Corriente, Sr. D. Mateo; haremos todo lo que Vd. nos aconseje.

Como en Echederra no hubiese recado de escribir, el señor cura envió á Bautista á su casa, á fin de que doña Antonia, su ama, le diese papel, tinta y obleas.

Bautista era perezoso como él solo; pero como se trataba de grandes riquezas en que esperaba obtener parte, se apresuró á obedecer, y de un salto se plantó en casa del señor cura.

Doña Antonia era una mujer de edad algo avanzada, y bondadosa y desprendida, cualidades no muy comunes en las amas de los curas.

—¿Y por qué no son comunes en ellas esas cualidades?

—Porque sus amos suelen pecar en el extremo opuesto, llevando la bondad y el desprendimiento hasta el exceso; y ellas llegan á odiar el bien á fuerza de verle prodigar sin medida. Es menester que el ama de un cura esté muy por encima del vulgo de las mujeres, para que no llegue á aborrecer á los pobres, viendo que por socorrer á éstos, tiene su ama la despensa vacía.

Bautista encontró á doña Antonia mas alegre y aficionada á charlar que nunca.

—Con que, vamos, me da Vd. eso, doña Antonia? la dijo.

—Voy, voy á dártelo, hijo; pero espérate un poco y no seas tan vivo de genio.

—Pero ¿no ve Vd. que si tarde, se van á enfadar el señor cura y D. Mateo?

—¿Qué se han de enfadar, hijo, si los dos son unas malas benditas! Veinte años hace que sirvo al señor cura, y ni una sola vez le he visto enfadado. Pues Mateo, otro que bien baila. Esa criatura es un ángel de Dios. Pero, ¿as visto que buen mozo se ha hecho?

—Y diga Vd. doña Antonia, ha venido muy rico?

—Mucho, hijo, mucho!... ¡Si supieras las cosas que ha traído!... Anda, ven á tu cuarto y verás lo que es bueno.

Bautista y el ama del cura entraron en un cuarto, donde estaban aún amontonados los bauls y las maletas del indiano.

Doña Antonia abrió algunos bauls, y enseñó á Bautista su contenido, que consistía principalmente en objetos de oro y plata.

Los ojos de Bautista parecían querer saltar de las órbitas al ver aquellas riquezas. Doña Antonia no cabía en el pellejo de orgullo y alegría.

—Esta dijo indicando con el dedo una maleta colocada en un rincon, está cerrada con siete llaves. Alzala del suelo, añadió con una alegre y maliciosa sonrisa.

Bautista echó mano á la maleta, y no pudo hacerla perder tierra completamente. Al dejarla caer, se oyó un ruido metálico, que hizo estremecer al jóven, y á la anciana reir con indecible alegría.

—Con que, Bautista, ¿no te parece costal de paja esa maleta!

—¿Qué dichosos son Vds., doña Antonia! exclamó Bautista.

—¡Ya lo creo, hijo, ya lo creo. Pero tam-

bien vosotros participareis de nuestra dicha. Cuando Dios dá, dá para todos. Mateo y el señor cura tienen un corazón de oro, y os quieren como si fuerais de la familia. ¡Mira tú, si el dia que tengais un apuro, os dejara en la estacada!

Bautista no oia lo que doña Antonia le decia: una agitacion indefinible se habia apoderado de él. En su corazón habia una lucha horrible.

—Con que vamos, hijo, ¿qué dices de la maleta?

—¡Estará llena de duros!

—¡De duros! ¡Hijo, ¡qué tonto eres! De peluconas y muy peluconas si que está llena.

Bautista se estremeció, miró á todas partes y dió dos pasos hácia doña Antonia.

—Bautista! ¡Bautista! gritaron en aquel instante hácia la escalera.

Bautista dió una patada en el suelo, haciendo un terrible gesto de despecho, y doña Antonia y él se dirigieron al encuentro de la persona que llamaba.

Esta persona era Ignacio.

Buenos dias, doña Antonia, dijo, y añadió dirigiéndose á su hermano: despáchate, hombre, que el señor cura y D. Mateo están esperando hace una hora. ¿No ves que el señor cura tiene que bajar pronto á decir misa?

—Anda, ¿que se esperen, quedavía yo es tarde, dijo doña Antonia. En menos que canta un gallo os voy á hacer de almorzar.

—Bien, hijos, bien, no quiero hacerlos mala obra; pero ya sabéis que os tengo buena voluntad; que sois hijos de buenos padres, y de buenos padres buenos hijos. Pero si quiera le enseñaré á Ignacio lo que ha traído el indiano...

—No, no podemos detenernos mas, dijo Bautista tomando de la mesa el recado de escribir.

Y los dos muchachos tomaron á buen paso la cuesta de Echederra.

III.

Ahora vas á ver, númen de los *Cuentos de color de rosa*, como es posible ir en busca de agua y no acordarse de pedirla.

Era una hermosa tarde de primavera. El señor cura de Güeñes y su sobrino estaban en un cerro, cerca de la casería de Echederra, apoyados en el cañon de sus escopetas, observando á dos hermosos perros que rastreaban en la falda de una colina inmediata.

—Tío, dijo Mateo, me parece que Capitan y Leon han perdido ya el rastro de la liebre. Mejor sería que nos fuésemos ya hácia casa, porque va á anochar, y Vd. no está para andar á deshora por estos vericuetos.

—Tienes razon, respondió el cura. Estoy ya cansado, á pesar de que esta tarde no hemos andado mucho. ¡Mateo, no valgo ya dos cuartos. Los viejos tenemos que renunciar á la caza.

Tío y sobrino echaron las escopetas al hombro y tomaron cerro abajo llamando á los perros, cuyo uniforme lúdrico seguía oyéndose en el castañar inmediato atravesado por la carretera.

Mateo, que caminaba el primero, en lugar de seguir el camino que conducía directamen-

te al valle, tomó un sendero que conducía á Echederra.

—¿Qué? ¿vamos á Echederra? dijo D. José.

—Sí, tío. Allí descansaremos un poco y beberemos un vaso de agua, que yo me estoy ahogando de sed.

—El cura se sonrió maliciosamente y dijo: —Vamos, vamos, Mateo, que para haber recorrido dos mundos, eres poco diestro en disimular.

—¿Por qué dice Vd. eso, tío? repuso Mateo poniéndose un poco colorado.

—Porque no creo que en casa de Martin se pueda descansar mejor que en estos cerros, cubiertos de flores, ni beber agua mejor que la que brota aquí á cada paso.

—Sí, pero aquí...

—Aquí, dijo el buen anciano, con benevolencia, no hay como en Echederra una Rebeca que alargue el cántaro á Eliezer.

—¿Tío!...

—Vamos, confiesa que el deseo de ver á Juana te lleva todos los dias á Echederra. ¿Qué mal hay en eso, siendo ella una buena muchacha y honrada tus intenciones?

—Pues bien, tío, no se ha equivocado usted.

zuelo nuestro colega, y sin duda no ha de eludirse todavia a musa... no estubimos que confundiera el italiano con el latin.

Un inteligente y benemérito agronomo, el señor don José García Sanz, autor de la Guia del Labrador del Manual del cultivo de sedas Chinas, y de otras obras del mismo genero nos ruega que encarezcamos a los cultivadores de seda la oportunidad que ahora se les ofrece de refinar por cruzamiento con las semillas que hemos dicho acaban de traer del natural cultivo de la China...

Ha regresado a Barcelona el ilustrado corresponsal en Africa y que lo fue tambien en Italia del Diario de Barcelona, el comandante D. Joaquin Mola y Martinez. Viene algo aquejado de la enfermedad reinante en Tetuan y en el campamento de nuestro ejercito.

Queda abierto al publico el pabellon establecido en la plaza del principe D. Alfonso, antes de Santa Ana. En dicho punto se admitiran suscripciones y anuncios a LA CORRESPONDENCIA.

Igualmente se admitiran suscripciones a los periodicos y obras cuyos editores quieran valerse de este nuevo medio de publicidad. Tambien se fijaran carteles.

No ha vuelto a haber noticias de la partida que se dijo haber aparecido entre Sacedon y Molina, provincia de Guadalajara; es probable que se haya dispersado en vista de la activa persecucion organizada por el comandante general.

En el pueblo de Villalmondar, (Burgos) hubo un mentecato el dia 8 que se puso a gritar en mitad de la plaza, viva Carlos VII el vecindario lo detuvo inmediatamente y le entregó al juez de primera instancia.

En todo el distrito de Valencia no ocurría ayer novedad. Uno de los presos en Fredes, segun partes de que hemos oido hablar, no es D. Epifanio Perez Bustillo, sino D. Epifanio Perez Gordillo ó Portillo. Se dice que era vecino y alcalde en Tauste y amigo de Ortega. Tampoco el capitan preso se llamaba Montaner, sino Maluquer y estaba retirado en Palma.

El gobernador de Castellon recibíó ayer tarde noticias de Morella y por ellas resulta comprobado lo que arriba decimos, sin que los presos ofrezcan indicios de haber ocultado sus nombres, ni de ser personajes mas elevados que lo que representan.

Tres navios de guerra franceses pertenecientes a la tercera division de la escuadra de evoluciones fondearon ayer en Algeciras.

Ayer tarde salió de San Fernando el vapor Conde de Regla remolcando el navio Rey Francisco de Asis con direccion a Levante.

En Irun ha sido preso Domingo Romo, zagal que fué de diligencias y que resulta complicado en la sublevacion de Aranda de Duero.

Los generales Rubin y Makenna deben salir de esta corte: el primero vuelve a desempeñar el cargo de segundo cabo de la capitania general de Castilla la Vieja, que servia antes de la guerra; el segundo ha sido nombrado para igual puesto en Navarra en reemplazo del general Ortigosa.

El cabecilla Carrion iba perfectamente armado cuando fué preso. Llevaba nada menos que un enorme trabuco, dos pistolas de arzon y un revolver. Se le han cogido ademas 1,037 rs. y tres caballos. Sus companieros se dispersaron por diferentes puntos.

Anoche en Algeciras el viento era de noroeste. El tiempo bueno.

Otros dos individuos de los que figuraron en la faccion de Aranda de Duero han caido en poder de la autoridad.

Anoche ha debido pasar a Tetuan el general Bustillos despues de haber activado los embarques.

El vapor de guerra Colon fondeó ayer en los Alfaques.

Parece que han sido ya despedidos los vapores extranjeros que estaban fletados por cuenta del gobierno y se le nombraban Chevalier, Rose, Bolzano y Marie Stuard. Los cuatro se han dirigido a Marsella.

Se nos asegura con referencia a partes de Bilbao que no ha quedado ya rastro de la gavilla carlista. Muy digna de alabanza es la conducta del gobernador civil Sr. Garéty, que con solicitud afan estuvo vigilando, que sorprendió y destruyó a los revoltosos en el momento de estarse reuniendo para dar el grito, y que despues ha coadyuvado con la autoridad militar para que la persecucion sea tan eficaz que no quede a los restos de la partida otro medio de salvacion que el de dispersarse.

Anoche recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del extranjero:

Turin 8.—Segun dicen de Roma el general Lamoriciere ha sido muy bien recibido por el Padre Santo. El secretario del duque Cesarini habia sido desterrado. Han sido puestos en libertad varios de los presos por los sucesos del 19 de marzo.

Marsella 8.—Corrian voces en Roma de que Victor Manuel habia reclamado los presos politicos pertenecientes a las Legaciones.

Berlin 8.—Prusia ha contestado a la nota suiza diciendo que el gobierno se pondrá de acuerdo con los de las otras grandes potencias para tratar de obtener de acuerdo con ellas condiciones favorables a la Suiza.

Paris 8.—Hoy no se publican periodicos ni circula noticia alguna digna de ser transmitida.

Paris 9.—Quedan el 3 francés a 69.90; el 4 1/2 a 95.90; el interior español a 44 3/4; el esterior a 46 3/4; el diferido a 34 7/8; y el amortizable a 14 1/4.

Londres 9.—Quedan los consolidados de 94 1/8 a 1/4.

SEGUNDA EDICION.

A LAS CUATRO DE LA TARDE.

La Gaceta de hoy publica dos reales decretos, destituyendo a D. Tomás Ortega, còmplice en la rebelion del general del mismo nombre, de la plaza de magistrado que desempeñaba en la audiencia de Mallorca, y

nombrando para esta vacante, a D. Rafael Gonzalo Muñoz, fiscal del mismo Tribunal.

Se acaba de disponer de real órden que los generales, jefes y oficiales que procedentes del ejército de Africa han regresado a la Peninsula y no tienen declarada su situacion en ella, queden respectivamente en la de cuartel y reemplazo con residencia en los puntos que al efecto elijan, interin obtienen la correspondiente colocacion.

El siguiente parte que hoy inserta la Gaceta confirma la noticia que ayer comunicamos a nuestros lectores acerca de la dispersion de la partida carlista de Carrion y captura de su cabecilla.

Beacons 9 de abril de 1860.—El capitan general al Excmo. señor ministro interino de la Guerra;

«El comandante de la Guardia civil del octavo tercio, jefe de la columna de Torquemada, me dice desde Villasantino, que salió ayer sobre el camino de Osorno y que a las inmediaciones de Osornillo descubrió a la faccion; que hizo adelantar 13 caballos, pero que puesta en precipitada fuga la persiguió con el resto de la columna, y dividida en dos grupos la alcanzó en aquel punto, cogiendo al cabecilla Carrion con tres caballos y armas que conducia a Palencia, y quedando muerto el hijo de este.»

Han sido promovidos, por real órden de 1.º de este mes, al empleo de subtenientes de infanteria 32 cadetes de los cuerpos de infanteria que han concluido sus estudios con aprovechamiento.

Entre las exposiciones que hoy cita ó publica la Gaceta, condenando la rebelion carlista, que tan felizmente ha sido sofocada, se halla la del cardenal arzobispo de Toledo, fray Cirilo de Alameda y Brea, por sí y en nombre del cabildo primado de aquella ciudad.

En Buenos-Aires falleció ab intestato el 13 de enero el súbdito español D. Francisco Muñoz, del comercio de dicha capital. El periódico oficial lo anuncia para conocimiento de las personas á quienes pueda interesar.

Segun los últimos estados del valor de los documentos amortizados por la junta de la Deuda en el mes de diciembre último asciende a 128.349,839 rs. 20 céntimos, incluidos los intereses.

Además se han quemado 24,942 carpetas de vales presentados á su renovacion en mayo y setiembre de 1860.

Escriben de Viena con fecha 1.º del corriente, que la suscripcion al empréstito nacional continuaba muy bien. Parece que hasta ahora se han reunido en Viena 60 millones, la mitad lo menos de la misma suma en los demás puntos del imperio, sin que haya trascurrido la mitad del plazo señalado para suscribirse.

En el mes de marzo próximo pasado, ha prestado el Monte 1.479,430 rs., á 3,902 personas: entre estas figuran 1,747 por cantidades desde 10 á 100 rs. En el mismo se han desempeñado 3,524 partidas de alhajas, y se han reintegrado su tesoreria en 1.330,180 reales. Los dueños de las alhajas vendidas en dicho mes, han sido beneficiados en la subasta celebrada en los dias 30 y 31 del mismo, por exceso del precio de sus tasas, en 7,364 reales, cuya suma queda á disposicion de sus dueños por espacio de diez años.

Ya tenemos pormenores de las operaciones practicadas en la nueva zona de Ceuta para

la demarcacion de límites. Hubo al parecer la mas completa inteligencia entre la comision española y la marroquí, que recorrieron á caballo la estensa linea fijada en sus respectivas instrucciones: solo en el rio de Isabel II, pequeño torrente que desemboca en el mar al Poniente de esta plaza, se ofrecieron algunas dificultades que en nada alteraron la buena armonia, ni fueron causa para suspender la operacion. El desbordamiento de las aguas, que en tiempo de lluvias suelen precipitarse impetuosamente desde las alturas de Sierra Bullones, ha formado tres cañadas, cuya existencia probablemente se ignoraba, y de aquí la incertidumbre para señalar la que debe servir de término entre ambos pueblos.

Nuestros ingenieros propusieron la del medio, como una transaccion prudente á fin de que no saliesen perjudicados los derechos ni los intereses de ninguna de las dos partes; pero los marroques contestaron que aunque en nada se oponian á la indicada solucion y aun la consideraban justa y acertada, se les permitiese consultar con el Califá: á lo que se accedió benévolamente, con tanta mas razon cuanto que desde luego manifestaron que sus instrucciones les prescribian conformarse en todo con el dictamen de sus colegas españoles.

El terreno adquirido por la plaza de Ceuta á consecuencia del deslinde, es una riqueza que se evalúa por los inteligentes en trescientos millones. No solo contamos (dice un corresponsal del Avisador Malagueño) ya con tierras que roturadas y metidas en cultivo, podrán rivalizar en esquisitos productos, especialmente de uva y pasa, con las mejores de este litoral, sino tambien con una buena playa para la pesca. Ahora lo que faltan son manos y poblacion, lo que en mi concepto no se dejará desear por mucho tiempo. El Serrallo está llamado á ser un pueblo agrícola tan rico como las villas de Andalucía. Aunque el gobierno de S. M. tenga el pensamiento de repartir este terreno entre los inutilizados de la guerra de Africa, como una justa recompensa á sus patrióticos servicios, todavia debe quedar un sobrante de consideracion que tal vez venderá en pública subasta, en cuyo caso no tardaremos en verle cubierto de viñedos y de cereales.

Ambas comisiones se obsequiaron mutuamente y se despidieron contentas y satisfechas, como si hubiesen vivido largos años en la mas amigable correspondencia. Continúan en el campamento del Serrallo el primer cuerpo y la primera division de reserva. El general Makenna sigue un poco aliviado. Ayer se embarcó con direccion á la Peninsula la artilleria de la última, y la tropa de linea está impaciente por pisar el suelo pátrio; pero parece que debe permanecer aquí, como las demas fuerzas en Tetuan, hasta que se paguen los doscientos millones restantes, lo que debe efectuarse en todo el presente mes, segun lo concertado.

Así que esto se verifique, será evacuada aquella plaza y devuelta á sus antiguos poseedores, quedando en ella la mision de los Santos Lugares y abierta al culto público la mezquita trasformada en templo católico. Parece que tendremos otra en Fez, que será en adelante la residencia de nuestro cònsul, y que continuará la que teniamos en Tánger. Con esto, y con la pesca de Santa Cruz, los doscientos millones abonados, los otros doscientos que se abonarán en todo el mes de abril, y un tratado de comercio tan libre y ventajoso como el de la nacion mas amiga, quedan enumeradas las condiciones del tra-

tado de paz, si añadimos el ensanche del campo de Melilla. La franquicia de este puerto atraerá acaso á los marroques al mercado, y no será esta la menor de las ventajas obtenidas. El campo neutral se estiende hasta cerca de los Castillejos.

El periódico progresista barcelonés, La Corona, acostumbra tomar parte en las polémicas mas ardientes y personales que entabla la prensa de Madrid; pero lo hace de un modo felizmente inusitado en la prensa española: reproduciendo los ataques y omitiendo la defensa. El publico calificará esta conducta.

Entre las noticias que da á La Corona su corresponsal de la Habana, referentes todas ellas al entusiasmo con que en aquella capital se celebró la noticia de la toma de Tetuan, encontramos una que no deja de tener alguna importancia. Estaban, dice, en el muelle de la Habana un buque inglés y otro hannoveriano atracado el uno al lado del otro. Al oír las primeras palabras en honor á la toma de Tetuan, el hannoveriano izó bandera como los demás buques, no así el inglés que permaneció indiferente á toda manifestacion. Preguntado por el barco alemán porque no izaba bandera, contestó el inglés que «porque no le daba la gana.» Incomodados los alemanes con tal respuesta atacan á los ingleses y hubo una de Dioses-Cristo, que dió por resultado el que algunos de los contendientes tuviesen que pasar al hospital á curarse de sus heridas.»

Practicada una escrupulosa visita por un inspector del ramo al distrito municipal de Santa Pau, (provincia de Gerona), han resultado 69 edificios mas de los declarados por el ayuntamiento para la formacion del nuevo Nomenclator estando 37 de ellos habitados constantemente.

Los temores de una invasion francesa son la pesadilla de Inglaterra. Actualmente, y recordando unas palabras del mariscal duque de Wellington, se ocupa el gobierno en el establecimiento de una estacion naval en las islas del canal de la Mancha. Merced á los extraordinarios trabajos mandados emprender, la rada de Santa Catalina en Jersey, frente á Saint Maló, tiene ya una bahía capaz de recibir una escuadra considerable. Pero las obras mas importantes se verifican en Aldermy, cuya pequeña poblacion se ha duplicado con el intenso número de operarios allí empleados. Se ha construido un espacioso y cómodo abrigo para quince buques de las mayores dimensiones á distancia de ocho millas del cabo de la Hogue y Cherburgo por un lado, y á cuarenta de Posdian por el otro. Defiende la nueva rada, fuertes de construccion moderna, armados de cañones de grueso calibre. Los trabajos continúan activamente.

Lord Saint Germain ha sido designado para acompañar al príncipe de Gales en su viaje al Canadá.

Por mas que algunos diarios anuncian que las potencias del Norte se hallan próximas á protestar en union de Inglaterra contra la anexión á Francia del territorio suizo neutral en la Saboya, es lo cierto que ni en Viena ni en Berlin se ocupan gran cosa de las reclamaciones de la confederacion Helvética. La prensa no consagra á esta cuestion sino muy breves consideraciones, y desde luego puede decirse, segun la Gaceta de Colonia, que por ahora no es posible un acuerdo entre las cortes del Norte y mucho menos entre Austria y Prusia acerca de dicho asunto.

Acaso es un delito el ser rico, cuando las riquezas se han adquirido honradamente y se hace de ellas el buen uso que tu haces? —No, tio; pero... dentro de poco tiempo quizás serán ellos mas ricos que yo, y entonces...

—Entonces dirán... no ellos, pues son incapaces de un mal pensamiento, sino las lenguas maldicientes, que tus miras son interesadas.

—Tiene Vd. razon, tio. No me habia ocurrido eso.

El señor cura y su sobrino continuaron su camino hacia la caserita de Echederra.

Martin, su mujer y sus hijos estaban detrás de la casa, sallando borona.

—¿Qué tenemos de nuevo, Martin? dijo el cura.

—Nada, Sr. D. José, respondió el aldeano. Hoy ha ido Ignacio á Bilbao, y aunque ha venido ya el correo de América, no hay carta para nosotros. Conque ya no hay esperanza...

—¿Cómo que no hay esperanza? repuso Mateo. Es menester tomar una determinacion decisiva, y dejarse de paños calientes.

—¿Y qué es lo que hemos de hacer? Anda con Dios, que los testamentarios se guarden los veinticinco mil duros, y buen provecho les hagan. Nosotros pasaremos con nuestra pobreza...

—Tiene razon, señor padre, asintieron Ignacio y Juana.

cura con tono conciliador, déjele Vd., que en esta ocasion merece disculpa. Me parece enteramente inútil volver á escribir á Méjico, porque ya está visto que hay mala fe en los testamentarios del difunto. Es menester que una persona interesada se determine á pasar el charco. Martin no está en edad de eso, Bautista no sabe escribir...

—El se tiene la culpa, dijo Marí; que por mas que nos hemos matado para que aprendiese escuela, no ha aprendido el A B C O U. ¿Qué poco se parece á su hermana! La pobrecita no ha tenido mas maestro que Ignacio, y ahora, que se ha empeñado en aprender á escribir, hace ya unos palotes, que da gloria de Dios el verlos.

—¡Ya! dijo Bautista, eso es porque le da vergüenza de decir delante de D. Mateo que no sabe escribir.

Juana se puso colorada, y D. José miró á su sobrino con una significativa sonrisa.

—Hace bien, replicó Marí. No, que será como tú, que nunca has querido...

—Vamos, Marí, se acabó. Lo pasado, pasado, dijo el cura. Conque Ignacio, ¿te encuentras con ánimo de meterte en el pozo grande?

—Sr. D. José, si mis padres quieren, iré aunque sea hasta el fin del mundo...

—¡Ay, Sr. D. José! exclamó la tierna madre. ¡Embarcarse el hijo de mis entrañas!...

—Tiene razon Marí, añadió Martin, el hombre donde el buen provecho.

rir ahogado, no salia jamás de casa, y al cabo so ahogó en la palangana?

—Tiene razon D. Mateo, asintió Ignacio. Como dice la copla.

No tengo miedo á la muerte, aunque la encuentre en la calle, que sin licencia de Dios la muerte no mata á nadie.

Conque, señor padre, si Vd. quiere, me planto en dos brinco en América, y vuelvo con los veinticinco mil del picho; porque es una triste gracia, que habiendo por aquí pobres, se rian con nuestros cuartos aquellos picares.

—Tienes razon, dijo Martin. ¿Qué dices tú, Marí?

—¿Qué he de decir yo, hijo? Me conformaré con lo que tú dispongas, y... que Dios Nuestro Señor y la Virgen Santísima del Cármen protejan al hijo de mi alma.

—Vaya, es cosa decidida, dijo el cura. Hagamos los preparativos, y que parta Ignacio lo mas pronto posible.

En efecto, ocho dias despues, Ignacio se embarcó en Bilbao, provisto de cartas de recomendacion, de instrucciones y de dinero que el señor Cura y Mateo le habian facilitado.

IV. Algunos meses despues de la partida de Ignacio para América, los moradores de Echederra se sentaban á almorzar una fuente de leche con harina.

—Ya como, señora madre.

—Si apenas has probado la leche.

—No tengo gana.

—Pues anda, hija, cuando una no tiene gana de comer, se hace cuenta de que la comida es una medicina, y adentro con ella.

—¿Pero qué es lo que tienes, hija de mi alma? —Inútil es preguntárselo, dijo Martin. Está malo Mateo, y se empeña en estarlo ella tambien.

—¿Y lo estará, y acabará por morirse si continúa así? Vamos, hija mia, almuerza, mira qué rica está la leche. ¿Quieres que te haga un par de huevos estrellados?

—Si no tengo gana.

—Pero hija, conianza en Dios, que Mateo se pondrá bueno muy pronto, y os casareis, y se acabarán las penas.

—¡Ay madre de mi vida! ¡si Mateo se muere, yo me moriré tambien!

—¡Morirse! No digas disparates, hija. El cirujano dice que ya está fuera de peligro.

—¿Qué es él el primero á quien yendo de caza, se le ha disparado la escopeta, se ha herido, y al cabo de algunos meses se ha encontrado como si tal cosa? Verdaz es que al principio se temió por su vida; pero á Dios gracias y á la Virgen del Cármen ya nada hay que temer.

—¡Bautista! exclamaron todos llenos de indignacion.

—Tener mas dinero que él pesa, y consentir que trabajemos como negros... ¡Lástima que cuando se le disparó la escopeta, en vez de darle el tiro en el costado, no le hubiera levantado la tapa de los sesos!...

—¡Calla, calla pícaro! exclamaron todos en el colmo de la indignacion.

—No quiero callar.

—Vas á acabar con nosotros; nos vas á quitar la vida, dijo Marí. Desde que tu pobre hermano se fué, no nos has dejado pasar siquiera un dia en paz y gracia de Dios.

—¿Hijo de mi alma! ¡si él estuviera en casa otra cosa sería!

Y la pobre Marí se echó á llorar. Juana la imitó. Martin bajó la cabeza sin pronunciar una palabra, y las lágrimas asomaron á sus ojos.

—¡Maldito sea el hijo que arranca una lágrima de los ojos de sus padres!

El almuerzo habia concluido, aunque la fuente estaba aun casi llena. El disgusto habia quitado á todos el apetito, y hécholes caer la cuchara de la mano.

—¡Martin! ¡Martin! ¡gaitó un hombre que apareció al pie de los cerezos.

Martin se apresuró á contestarle desde la ventana: —¿Qué hay de nuevo, Miguel?

Ocupándose la *Gaceta de Colonia* del despacho de Mr. Thouvenel en que declara que Francia nada pretende en el Egipto, aconseja a Alemania que no se deje inducir por tan dulces promesas y seguridades y que vele por la seguridad de sus fronteras.

El general Garibaldi ha declarado por medio de la prensa de Turin, que es apócrifa la proclama que bajo su nombre han publicado últimamente algunos diarios, dirigida al pueblo italiano.

Designase á Buoncompagni como el candidato mas probable para la presidencia de la Cámara de diputados del nuevo reino italiano.

Se ha impreso y circulado con profusion en París el discurso pronunciado por monsieur Dupin en el Senado al discutirse las peticiones relativas al poder temporal del Santo Padre, que como saben nuestros lectores, fueron desechadas en una de sus últimas sesiones por la alta Cámara francesa.

El número de siniestros marítimos ocurridos en el mes de enero ha sido de 229, en febrero 134 y en marzo 163, á sea un total de 549 en lo que va de año.

Los periódicos franceses elogian grandemente el discurso de Victor Manuel en la apertura de las Cámaras y se felicitan de la formación de un poderoso reino italiano al que, segun dicen, Inglaterra ha contribuido eficazmente con su influencia moral. Por nuestra parte creemos que el auxilio de las bayonetas francesas debe haber sido mucho mas grato á los italianos que el de las simpatías de la Gran Bretaña.

El *Irrac bat* de Bilbao nos trae los siguientes pormenores de lo ocurrido cerca de aquella invicta villa:

Hacia algunos dias, dice, que con motivo de la escandalosa traicion del general Ortega, se susurraba por el pueblo que habian recorrido el pais algunos agentes del partido carlista y que la autoridad les vigilaba y perseguia. Todo Vizcaya permanecia tranquilo, segun su costumbre, cuando en la tarde de anteayer (el 5), se supo que en la anteiglesia de Baracaldo, distante una legua de Bilbao, reunidos en una taberna algunos mozos, y ebrios ya, comenzaron á pedir armas.

El alcalde anunció verbalmente al cabo de carabineros del Desierto la ocurrencia, y transmitiéndoselo este al jefe de la misma fuerza de Portugalete, se dirigieron á Baracaldo, pero poniendo en conocimiento del jefe superior Sr. Acebedo, que reside en Bilbao, la disposición que acababan de tomar. Presentado este al señor gobernador y puesto de acuerdo con él, dirigióse á Baracaldo con 20 carabineros y 13 guardias civiles que se le incorporaron en el tránsito, y atravesando el rio embarcados y llegados al Desierto, se encaminaron al punto de reunion de los amotinados.

Nada vieron, nada hallaron, nada pudieron rastrear de la intencion que se preparaba, y registrando la iglesia y casas contiguas y tomadas algunas declaraciones, dejando allí el grueso de la fuerza, regresaba su comandante á Bilbao por el camino de Portugalete (orilla izquierda) acompañado de cuatro carabineros, cuando al llegar al punto de Videvitarte, en Basurto (un cuarto de legua de Bilbao) muy de noche ya, topó con cinco hombres armados que le dieron la voz de alto y le descargaron cinco tiros. En el acto cargó sobre ellos y logró herir á uno y capturar los tres restantes, escapándose otro merced á la oscuridad de la noche y á su ligereza.

Condújolos á Bilbao y dió parte del suceso á los señores gobernador civil y militar. Este último, que es el coronel de infantería nuestro paisano el Sr. D. Ramon de Salazar, dispuso salir inmediatamente, y formando una columna con la sola compañía de tropa del ejército que guarnecía á Bilbao, un piquete de treinta carabineros y otro igual de Guardia civil, dirigióse sobre el punto de Entrambasaguas en el que tenia noticia que se habia reunido una gavilla de 20 ó 23 facinerosos.

Llegaba cerca de él, cuando sufriendo una descarga fué atravesado por varios balazos el guardia Juan Muquirá que quedó muerto en el acto, y arremetiendo sobre los que tan vandálicamente procedían, se dispersaron huyendo á lo mas escabroso del terreno. Dióse una batida por el subteniente D. Luis Quesada, y recogió en el campo que sirvió de acedho á los criminales, los efectos siguientes que fueron trasladados á Bilbao al arañecer. (Ya hemos dicho cuáles eran estos efectos).

Entretanto, continúa el periódico vascongado, el señor gobernador de la provincia dictaba las órdenes mas oportunas para mantener la tranquilidad del pais, la diputacion hacia replegar sus miqueletes á la villa, el ayuntamiento acordaba los medios mas eficaces para secundar los esfuerzos de la autoridad gubernativa y el vecindario permanecía en el mayor sosiego. Pero cual fué su

asombro cuando al despertar tuvo noticia del suceso! El grito de indignacion brotó de todos los labios, y al momento fueron á ofrecer sus servicios al señor gobernador multitud de personas de diferentes condiciones y clases.

Entre tanto la columna conducida por el señor Salazar batia los montes escabrosísimos que se alzan á lo largo del valle de Sodupe, y hasta las altas horas de la noche de ayer en que escribimos estas líneas, no sabemos mas sino que pernoctaría en Sodupe y Gñeses, disponiéndose hoy (el 7) á proseguir su empresa. Se han recogido algunas proclamas distribuidas entre los amotinados. Parece que los restos de la gavilla pasaron anoche por Zello.

El día 6 lo fué de horror y espanto para la ciudad de Mataró con motivo de un voraz incendio que consumió la gran fábrica de los señores Busqueta y Sala, y se propagó á otros tres edificios. Todo fué presa de las llamas menos la máquina de vapor, el gasómetro y algun otro aparato.

Ha fallecido en Genta á los tres dias de llegar de Tetuan el Sr. D. Francisco Sanchez del Arco, distinguido y antiguo periodista, ex-diputado á Cortes y director de *El Constitucional de Cádiz*. Participamos del sentimiento que ha causado en Andalucía esta triste noticia.

El último correo extranjero nos ha traído el texto literal de varios documentos importantes de que ya teniamos noticia. Entre ellos se encuentran la protesta del gobierno pontificio contra los sucesos que han tenido lugar en las Legaciones, y la Bula de excomunión que nos anunció el telégrafo haber lanzado el Papa contra los que tengan ó hayan tenido parte en la rebelion, invasion y usurpacion de la Romanía. Nos falta espacio para reproducir hoy ambos documentos; damos cabida al primero y empezamos á insertar el segundo.

Protesta del gobierno pontificio contra la usurpacion de las Legaciones.

En el Vaticano á 24 de marzo.
Las maniobras del partido revolucionario, mas audaces durante la última guerra civil, han dado el fruto á que se aspiraba hace mucho tiempo; la rebelion de los Estados centrales de la Peninsula, de las Romanías y el engrandecimiento del Piamonte con el despojo de los príncipes legítimos. En medio de estos dolorosos sucesos, la confianza de que las consideraciones por la religion y la justicia detendrían los progresos del mal no disminuía en el ánimo del Padre Santo. Sin embargo, olvidando los sagrados derechos, se ha verificado la espoliacion de una parte de los dominios de Su Santidad.

Poa decreto publicado en Bolonia el 1.º de este mes, los pueblos de la Emilia fueron obligados á espresar su voto en favor del Piamonte. Todos los recursos, todas las violencias y mil astucias se emplearon para que la votacion correspondiese al fin premeditado. Por la aceptación de 18 de marzo, el rey Victor Manuel colmó el dolor de Su Santidad que ha visto á la Iglesia despojada de su dominio temporal por un príncipe católico, heredero del trono de monarcas ilustres por sus virtudes.

El Padre Santo, con motivo de la obligación que le incombete de guardar y defender el derecho de la soberanía temporal, ha dado orden al abajo firmado, su secretario de Estado, de protestar contra la violacion de los derechos incontestables de la Santa Sede, que Su Santidad quiere mantener íntegros, no reconociendo y declarando nulo, como usurpado é ilegítimo, todo cuanto se ha hecho y se haga en esas provincias.

El movimiento de los católicos que se manifestó desde los primeros atentados contra el dominio temporal de la Iglesia, persuade al Padre Santo de que impedirá á los soberanos reconocer este acto de usurpacion sacrilega y fraudulenta.

El secretario de Estado al rogar á V. S. que ponga en conocimiento de su gobierno esta protesta, debe añadir que el Padre Santo espera tambien que la cooperacion de vuestro gobierno no le faltará, para que algun dia cese la espoliacion contra la cual reclama altamente el derecho de gentes.—CARDENAL ANTONELLI.

Bula de excomunión.

Habiendo sido fundada é instituida la Iglesia por nuestro Señor Jesucristo para velar por la salvacion eterna de los hombres, forma en virtud de su institucion divina una sociedad completa; es preciso, por consiguiente, que disfrute para el ejercicio de su sagrado ministerio de una libertad que no dependa de ninguna autoridad temporal.

Como estaba privada del poder necesario para obrar de una manera conveniente á las circunstancias y á los tiempos, sucedió que cuando en virtud de los decretos de la Divina Providencia, el imperio romano decayó y fué dividido en muchos reinos, el Pontífice de Roma que Cristo, habia elegido para ser la

cabeza y el centro de su Iglesia, obtuvo un principado civil.

Dios, en su profunda sabiduría, permitió este acontecimiento, para que en medio de tal multitud de príncipes temporales diversos, el Soberano Pontífice tenga en sus manos la libertad política necesaria para ejercer sin trabas su poder espiritual, su autoridad, su jurisdicción; y debia ser así, á fin de que en el universo católico no pudiese haber el menor motivo para dudar que la influencia de las autoridades temporales ó el espíritu de partido no pesaria en ninguna circunstancia, en la direccion universal confiada á esta Sede, á la cual en virtud de su preeminencia absoluta toda asamblea debe someterse.

Ahora, pues, es fácil comprender cómo una soberanía, tal como la de la Iglesia romana, aunque ofrezca en su naturaleza algo de temporal, puede tener un carácter espiritual por la virtud que le comunican el carácter sagrado de su destino y los estrechos lazos que la unen á los mas grandes intereses de la cristiandad, lo que no es ningun obstáculo para lo concerniente á la dicha del pueblo, puesto que así lo han practicado durante una larga serie de siglos los Pontífices romanos, segun el testimonio brillante que la historia ha rendido á sus actos.

(Continuara.)

El gobierno de Baden habia celebrado el año último un Concordato con la corte de Roma, análogo al que en 1835 firmó el Austria. Publicado este Concordato por el gobierno, las Cámaras creyeron ver en semejante acto, un ataque á sus facultades legislativas, y en la sesion del 28 de marzo, despues de dos dias de acalorados debates, los diputados reunidos en Carlsruhe, votaron un manifiesto al gran duque rogándole que no pusiera en ejecucion la bula pontificia, sin pedir antes el consentimiento de las Cámaras. A consecuencia de esta votacion el ministro del Interior y el de Negocios Extranjeros, autores del Concordato, hicieron dimision de sus cargos, que fué aceptada por el gran duque.

Una carta fechada el 6 en Vinaroz dice acerca de la entrada de Elío y su secretario en aquella villa: «Grande fué la sensacion producida en nuestros ánimos al verlos entrar ayer por la mañana; pero Vinaroz, que en mas de una ocasion ha dado pruebas inequívocas de sus generosos sentimientos, los reuoyó en el día de ayer. Ni una palabra, ni una demostracion siquiera se levantó en contra de estos desgraciados, al contrario, un sentimiento de nobleza que habla muy alto en favor de estos vecinos, se apoderó de todos los corazones.

Estaban vencidos, presos, eran ademas los dos padres de inocentes criaturas que se ven abandonadas. Permanecieron en casa del señor comandante de marina y militar, en donde fueron tratados con decoro, con dignidad, con caballeria, siendo entregados por la tarde al jefe de carabineros de este punto para ser trasladados al castillo de Peñíscola, á esperar las órdenes y el fallo de nuestra magnánima Reina.»

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Barcelona Sr. D. Ignacio Llasera.

Ayer tuvo lugar una comida en el consulo de general de Baviera en esta corte, á la que asistieron el señor capitán general de Madrid marqués de la Zorroza, los duques de Fernán Núñez, Baena, señor secretario de Estado y señora, Sr. Oshea y señora, duque de Sanlúcar y otros señores hasta el número de veintidos.

Al té concurrieron el señor embajador de Francia y señora, los condes de Galen, don Antonio Sanz y otros personajes de nuestra alta sociedad.

TERCERA EDICION.

A LAS SIETE DE LA NOCHE.

El general en jefe del quinto ejército, general Markessi, que no se ha movido de las provincias vascongadas, á pesar de lo dicho por un periódico vespertino, participa esta mañana desde Vitoria que han sido fusilados dos de los prisioneros de la faccion de Baracaldo.

Parece que la diputacion foral habia implorado la clemencia de S. M.; pero al recibirse en Madrid su espision, los presos habian sido ya ejecutados.

Este acto de justa severidad hace creer que el gobierno se propone ser inflexible con todos los criminales.

Los partes de los capitanes generales son satisfactorios: renaba completa tranquilidad en sus respectivos distritos.

Los que censuran que aun no haya dado principio la sumaria de Ortega, no tienen en cuenta que la primera circunstancia para un procedimiento criminal, es la presencia del preso y el preso no ha llegado todavía á Tortosa, donde ha de ser juzgado.

Sabemos que esta mañana se han recibido partes en que se dice, que el jefe que fué á

Alcañiz para hacerse cargo de Ortega, encontró á este ayer mañana en Valdealgorta: el jefe que le escoltaba no habia recibido orden para la entrega, por lo cual ambas escoltas se encaminaron con el preso á Monroyo.

Estas competencias de autoridad son producidas por las diferentes jurisdicciones en que está dividido el Maestrazgo.

Esperamos que estos hechos servirán para introducir la reforma que la buena administracion reclama.

Parece que la autoridad militar de Burgos ha renunciado á la competencia que habia promovido para conocer en la causa de la sublevacion de Aranda. En consecuencia todo el proceso ha pasado á uno de los juzgados de la capital.

Segun dicen de Tetuan, no habian empezado aun las conferencias sobre el tratado de paz por no haber llegado los comisionados marroques.

Se nos ha asegurado que el cabecilla Carrion es conducido á Palencia donde debe ser juzgado.

El navío *Rey Francisco* ha fondeado esta madrugada en la bahía de Algeciras.

El vapor *Alerta* llegó ayer á Valencia con tropa, saliendo á media noche con el *Tharis* para los Alfaques.

Segun el comandante general de las fuerzas navales, los buques siguen cargando mulas de artillería y acémilas para España.

Dice *La Iberia* que los periódicos ministeriales han hablado de indultos concedidos: de la buena fé de nuestro colega esperamos que se servirá manifestar que *La Correspondencia* ha desmentido toda noticia de indulto, porque en efecto, hasta ahora ninguno ha sido concedido, ni puede serlo antes de haber recaído sentencia.

Cuando tan pocos dias habian transcurrido despues del atentado de Ortega, la pasion política empezaba á extrañar que el clero no hubiese dirigido á S. M. y al gobierno las protestas de su adhesion y de su lealtad. Entretanto, el clero dirige enérgicas exposiciones, condenando de la manera mas categórica la traicion de Ortega y sus secuaces.

Véase la significativa manifestacion suscrita por el señor cardenal arzobispo de Toledo y clero de aquella catedral (la insertaremos íntegra mañana) en que llama gavilla de perdidos y de miserables desleales á los insiguadores y compañeros de Ortega; léanse sus enérgicas censuras de la rebelion, sus elogios al ejército y á su bizarro caudillo; examínense, en fin, todas las exposiciones que, recibidas hace tres ó cuatro dias, empiezan á ver la luz pública en el diario oficial, y dígame despues si es justa ni merecida la malévola insinuacion de los diarios que suponen que el clero no habia de asociarse á la reprobacion universal de que es objeto la traicion intentada.

El clero español podrá contar en su seno, como todas las grandes corporaciones, personas que no correspondan á su elevada mision; pero en su inmensa mayoría, el clero, representante y ministro de un Dios de paz, cumple lealmente sus deberes respecto de la sociedad civil, participa de los sentimientos de lealtad de esta nacion que supó enlazar en la corona de doña Isabel II los derechos de la herencia con los derechos de la voluntad nacional, y reprueba con vigorosa energía los crímenes de donde quiera que procedan.

No necesita en verdad el clero de nuestra humilde defensa, pero nos duele verle calumniado injustamente y cumplimos con un deber de conciencia poniendo de relieve su conducta y evitando que los errores de algunos pocos se atribuyan á todos.

Siguen llamando vivamente la atencion los artículos que el periódico puro *Las Novedades* consagra á la cuestion del día.

En el de hoy, con el pretexto de escitar al gobierno á que profundice el plan abortado, insiste mucho en demostrar que «Ortega no ha levantado bandera ninguna,» que no hay en las partes pruebas de que se proclamara á D. Carlos, y que si la conspiracion no era exclusivamente carlista, era en contra de la libertad.»

Despues de estas indicaciones hechas de pasada, *Las Novedades* recuerda los proyectos de fusion dinástica y cree que otros elementos, á mas del carlista, entraban en la conjuracion.

Los maliciosos han hecho muchos comentarios sobre este artículo.

Una carta que hoy recibimos de Calanda nos da pormenores curiosos acerca de la prision de Ortega: la damos en seguida con alguna supresion de nombres propios que nos ha parecido prudente.

«CALANDA 6 de abril.—Supongo á Vds. curiosos por saber los incidentes de la detencion de Ortega y voy á satisfacerles, en la seguridad de que mis noticias son auténticas.

En la madrugada del 4 al 5 se hallaba el alcalde en la plaza rondando con otro veci-

no del pueblo, cuando se acercaron dos desconocidos á preguntar las señas de la casa del señor.... uno de los mas ricos hacendados del pueblo: díselas el alcalde y fueron los forasteros á llamar á la citada casa que está en la misma plaza, pero el dueño se hallaba en Zaragoza desde hace dos meses.

En este tiempo se habia despertado la curiosidad del alcalde por saber quiénes fueran los que llegaban á tales horas, aunque sin concebir sospechas, porque aun no habian llegado las noticias de la proyectada sublevacion, y siguiéndolos á lo lejos, vió que los esperaban otros tres, todos envueltos en gabanes ó capotes, con escaletas caballos, muy cansados por cierto y con aire de militares.

Despues de algunos instantes de conferencia, uno de los recién llegados volvió á acercarse al alcalde, no sabiendo que lo fuera, y le preguntó por su propia casa, añadiendo, luego que el último se hubo dado á conocer, que necesitaban un guia y dos bagages hasta Alcorisa.

Dispuesto á facilitar ambas cosas el alcalde, les pidió el pasaporte y aquí entraron las dudas y las vacilaciones.

Entre tanto, los guardias civiles del puesto habian acudido, y en vista de la falta de pasaporte, rogaron á los desconocidos que entraran en una posada con objeto de dar parte. Entraron en efecto, y el uno, que despues se supo ser Ortega, se encerró en su cuarto.

A todo esto se ignoraba los nombres, hasta que un jóven con uniforme de ayudante se acercó al alcalde, le llamó aparte, y diciéndole su nombre, le rogó que avisara á su cuñado que debía estar en Alcorisa. Era el hijo del conde de Sobradiel que preguntaba por el baron de la Linde.

El alcalde entonces se enteró de toda la verdad, entró á ver á Ortega, que muy agitado se paseaba por el aposento, y se retiró á poco en vista de que la llegada de un nuevo piquete de la Guardia Civil puso en claro toda la verdad, hizo pública la traicion cometida al desembarcar, y se hizo cargo de los presos, cuya calidad ya se habia divulgado.

La casualidad de que no estuviera en este pueblo la persona á cuya amistad se encomendaba Ortega, ha sido causa de la prision.

Todos los arrestados, aun el paisano don Tomás, traian sable, revolver y pistolas de arzon: los caballos buenos pero destrozados: Ortega llevaba el uniforme debajo de un gabán abrochado, no habiendo podido mudarse por no tener otra ropa.

La poblacion, dolorosamente impresionada en los primeros momentos, se ha indignado despues contra un atentado cuyas circunstancias escandalizan á todo buen español.»

Han llegado á nuestros oídos rumores inventados por la ignorancia ó la malevolencia y acogidos por el vulgo. Dícese y se repite con notable insistencia que el gobierno ha protegido la fuga de Montemolin y de su hermano, haciéndoles acompañar hasta la frontera, calumnia contra la cual protestamos, porque de ello tenemos pruebas evidentes. El gobierno actual conoce perfectamente la estension de sus deberes y los cumplirá sin vacilar, por dolorosos que fueran.

Para el gobierno no hay mas medida que una: la de la justicia; no hay mas que un criterio en las actuales circunstancias; el servicio de la Reina y de la patria.

Montemolin y su hermano, cuya presencia en España se creyó segura, han sido perseguidos como todos los demas rebeldes: para su descubrimiento se han hecho eficacísimas pesquisas que no han dado resultados hasta ahora, porque se comprende bien cuánta facilidad es que dos personas de su clase hallen asilo, tal vez en casa de sus mas encarnizados enemigos.

Si fuera cierto lo que la calumnia ha inventado, si á los ex-infantes se hubiera dado facilidades para fugarse, á estas horas seria público su paradero, y es lo cierto que de dentro y de fuera de España se hacen sollicitas investigaciones para averiguar la suerte de los que en hora tan menguada vinieron á encender la guerra civil.

No, los príncipes proscritos no han podido evadirse: por eso las diligencias de las autoridades son incesantes y es una suposicion repugnante la que atribuye al gobierno propósitos que no ha abrigado jamás, y que á nuestros ojos serian una deslealtad de que son incapaces hombres que tantas y tan repetidas pruebas tienen dadas de su adhesion á la Reina y á las instituciones constitucionales.

En la Bolsa de hoy se publicó el consolidado á 45 50 y 45 55 al contado y á 45 60 á fin de corriente. La diferida solo se publicó á fin del corriente á 35 75 y á fin del próximo á 35 83; al contado halló dinero á 35 65.

ESPECTACULOS.

(PARA MAÑANA.)

TEATRO D. L. PRINCIPE.—A las ocho y media de la noche. *Por derecho de conquista.*—Baile.—*¡Es una malva!*
ZARZUELA.—A las ocho de la noche, *Los circasianos.*
FRANCÉS.—A las ocho y media de la noche — *Les enfens de Paris.*

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo para mañana.—San Leon, papa y doctor. Canto divino de mañana.—Se gana la indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de Santo Tomás, en donde continúa la solemne novena y funciones al Santísimo Sacramento, por su ilustre archicofradía. A las seis de la mañana se espandrá a su D. M. con misa cantada, á las diez será la tertia y en seguida la misa mayor con sermón, predicando hoy D. Manuel Muñoz Garnica, predicador de S. M., y á continuación se cantará la sexta. Por la tarde á las cuatro y media la oración mental, después el sermón que predicará en todas ellas el Excmo. é ilustrísimo señor arzobispo, D. Antonio María Claret, en seguida la novena, acto continuo se cantará el Santo Dios y durante la reserva el salmo Credo, el Pange Lingua y el Alabado antes de la bendición del Santísimo.

En las Descalzas se celebrará el culto mensual acostumbrado á la Virgen del Milagro, estando su D. M. espuesto todo el día. Visita de la corte de María, Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas á la de Belen en San Juan de Dios.

Soneto.—Nuestro amigo el Sr. D. Ricardo de Federico, nos facilitó ayer el siguiente entusiasta soneto, que nuestras tropas de Africa le inspiraron al pasar por delante de la estatua de Cervantes:

De el pedestal alzado á su memoria, mudo os contempla el inmortal Cervantes, y él, que siempre eclipsó las mas brillantes, hoy tiene envidia á vuestra inmensa gloria. Torna su mente á la naval victoria que cubrió el mar de mulsimes turbantes, y aquella hazaña, digna de gigantes, hoy borra ante sus ojos vuestra historia;

Que si en Lepanto la española furia la media-luna holló, y en noble empeño á cenizas redujo sus bajeles, Para lavar la mancha de ota injuria sacude ahora su enervante seno y recoge mas felicitos laureles.

RICARDO DE FEDERICO. Imagen de una imagen.—El domingo se fotografió la imagen de Nuestra Señora del Consuelo que se venera en la parroquia de San Luis, para la Historia de Madrid. Después de una solemne funcion religiosa en la que pronunció un elocuente discurso el distinguido orador Sr. Troncoso, fué conducida en procesion la efigie de Nuestra Señora á la casa del señor conde de Santa Coloma, quien ornamentó el patio donde fué colocada la imagen para la operacion fotografica con ricos tapices y elegantes colgaduras; y á las cinco de la tarde se devolvió la Virgen á su iglesia con una numerosísima comitiva que la acompañó en el tránsito con velas encendidas. Una escolta de Guardias Alabarderos mandados voluntariamente por S. M., custodiaban la efigie y una compañía del batallon provincial de Alcañete con la banda de música cerraban la procesion. Devuelta la imagen se cantó á toda orquesta la Salve Regina, dirigida por el tiple Sr. Velasco en obsequio al autorde obra, y la cofradía se esmeró igualmente cuanto pudo para que esta funcion tuviese toda la solemnidad deseada, lo cual consiguió.

Modas.—El último figurin regala á las aficionadas á cambiar de trage, los dos siguientes modelos: Trage de casa.—Vestido de gasé verde claro, adornado con gasé verde de un tono mas oscuro. Cuerpo y falda cortados juntos y al hilo, sin plegado en el talle, de hechura llamada de solana. El cuerpo es alto, cerrado por delante con botones lisos, verde oscuro, que se continúan, aumentando su tamaño, hasta el extremo de la falda; un rizado de tablas, contrariadas á cada orilla, forma escote cuadrado sobre la espalda del vestido, baja por delante estrechando hasta el talle, y de sus extremos parten otros sobre la falda abriéndose á la mitad de ella, y guarneciéndola al rededor, semejante al contorno de una levita. La falda tiene, por delante y en la parte superior, el vuelo natural; pero desde los costados van cortados los paños por debajo del adorno, y aumentando su vuelo, con lo que resultará un gran volante en toda la parte de atrás de la falda, cuya union á los otros medios paños cubren el adorno: este volante formará cola muy redonda, y principiará desde los tres paños de adelante, únicos que quedarán enteros. En la espalda, guareando su forma, lleva un adorno de gasé verde oscuro, con nueve rizados, que ocupa desde el plegado, que forma beria, y cuya estension iguala por arriba, hasta mas abajo del talle, donde despues de haberse estrechado vuelve á abrirse figurando un poco de abanico ó cola; por delante, entre los dos rizados, se coloca entre la cintura un lazo, del cual descienden largos cabos sobre la falda, hecho de la tela del adorno.

Manga ancha y hueca forrada de seda color de violeta, y con 33 ó 38 centímetros de bocamanga; á la pegadura lleva tres frunces en el centro, que reúnen todo el vuelo hacia el codo, y otros cinco le recogen en la parte de abajo, donde ademas un ancho plegado parte de la orilla de la manga y sube redondeándose por encima de los anteriores frunces, marcando la forma de una vuelta.

Todos los frunces y rizados de este trage, de una hechura enteramente nueva, están hechos en gasé verde oscuro, y forrados los últimos de tafetan color de violeta, que asoma por los bordes de las tablas. Cuello y mangas con puños vueltos, de batista lisa. Peinado de bandós vueltos y moña muy baja, formada por el mismo pelo trenzado y sostenido en lazos por medio de una peinetta de oro con bolas gruesas; otra trenza que rodea la cabeza completa el peinado.

Trage de recibir.—Vestido de moiré anti-que, gris perla rosa, adornado de botones del mismo color, guarnecidos de blonda blanca. Cuerpo alto y falda unida á él en forma de sotana, adornados de arriba á bajo por botones guarnecidos de blonda, de igual tamaño todos los del cuerpo, y aumentando progresivamente los de la falda.

Manga pagoda, bastante ancha de abajo y sin vuelo en la pegadura: la costura de adelante forma dos grandes pliegues en la sangría recogiendo su largo, lo que le hace marcar por detrás la figura del codo; la bocamanga es redonda y un poco recortada la parte de encima para que se vea el forro blanco y el rizado que guarnece el borde interior, completando esta manga una vuelta de la misma tela, guarnecida de blonda, que nace al canto de ella, oculta los pliegues de la sangría, y termina en la pegadura. Sobre esta vuelta van tres botones rodeados de blonda como los del cuerpo, y un cuarto botón á la orilla de la manga, en el nacimiento de la vuelta. Cola de blonda al escote, rizada, y mangas de tul bordado con entredos y volante de blonda. Peinado de bandós vueltos, con lazo de trenzas muy bajo, sobre el que se coloca un adorno de blonda blanca.

Baratos son.—Leímos ayer en un cartelón de un memorialista: Criados á 50 reales. Preciso es confesar que la carne blanca va mas barata que la negra, pues un negro cuesta en la isla de Cuba 1,500 duros, y los criados que despacha el memorialista susodicho no cuestan mas que cincuenta estilicos reales.

Descubrimiento.—En una tienda de comestibles de la calle de la Abada, y colgado á la cola de un magnífico bacalao, hay un rótulo en el cual se lee en letras de á palmo la siguiente y saladísima inscripcion: ¡Ay qué rico con tomate para cuatro amigos! Conste de hoy mas que para ser rico un bacalao necesita:

- 1.º Que esté guisado con tomate. 2.º Que se coma entre cuatro. 3.º Que estos cuatro sean amigos. ¡Juy salero!

La guerra de Africa.—Las glorias adquiridas en Marruecos por nuestro valiente ejército en la brillante campaña que acaba de sostener con los sectarios de Mahoma habian sido cantadas ya por todos nuestros poetas, y el editor D. Miguel Arcas y Sanchez se ha encargado de hacerlas imperecederas publicando una Corona poetica al ejército de Africa, cuyo anuncio insertamos en otro lugar, que es una coleccion escogida de cuantas odas, sonetos, himnos, romances, epistolos, etc., han dado á luz los mas eminentes poetas.

En dicho libro, que ha sido confeccionado por el conocido periodista y literato D. Luis del Barco, figuran muchas composiciones castellanas y catalanas y algunas francesas dehadadas á plumas tan distinguidas como las de los señores Hartzembusch, Alcalá Galiano, Ochoa, D. Ventura de la Vega, Serra, Fernandez Baeza, Rubio, Rivera, Palacio, Fontaura, baron de Andilla, Comproy, Segovia, Carrillo de Albornoz, Camprodon, Rodriguez Correa, y otros muchos que fuera prolijo enumerar. Es el primer libro alusivo al ejército de Africa que se ha publicado, y de interés en las actuales circunstancias.

El Buen Suceso.—Segun La Esperanza, en la próxima semana darán principio, por cuenta del real patrimonio, las obras para reedificar la iglesia del Buen Suceso, con arreglo al plano de la reforma de la Puerta del Sol, aprobado últimamente.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR. D. J. S.—Badajoz.—Está corriente, y servido en lo que desea. D. J. L. R.—Cartagena.—Se recibió. D. J. S.—Alicante.—No hay los del mes pasado. D. J. D.—Amposta.—Concluye en 15 de julio. D. J. M. J.—Ermna.—Se manda bien. D. F. B.—Játiva.—No se le han mandado por no haberlos. D. M. R. C.—Culleja.—Id. id. D. P. A. O.—Málaga.—No tenemos culpa. D. R. S.—Sevilla.—Tal vez...

D. D. G.—Córdoba.—¿Quién sabe eso? D. J. R.—Brihuega.—¡Linda ocurrencia! D. J. de los R.—Torralba.—No los hay, y lo sentimos. D. J. A.—Colunga.—¡Y luego dirán que se acaba el mundo!...

Sra. V. de V. é hijos.—Málaga.—Cuarenta y ocho reales. D. F. M.—Hinojosa.—Lo que sucede con usted, está sucediendo con muchos. D. R. S.—Valladolid.—¡Cuántos hay que se apropian lo ageno contra la voluntad de su dueño! D. S. G.—Campanario.—Por desgracia supone Vd. perfectamente.

ANUNCIOS. No mas canas. Líquido que en seis minutos hace desaparecer las canas dejándolo del color que se quiera; calle de Carretas 29, Santamarina Red de San Luis, guantería. (4 v. m. y t.)

MUSICA. EL GRITO DE LA PATRIA. Nuevo himno nacional, dedicado al duque de Tetuan y al bravo ejército español, por don José Gabaldá, director de El Eco de Marte, publicacion mensual de música para banda militar, destinada á los cuerpos del ejército y á las músicas de aficionados de los pueblos de la Peninsula y Ultramar.

Este brillante himno, que hoy tocan con entusiasmo todas las músicas del ejército de Africa y de la Peninsula, y del que con tanto elogio se ha ocupado la prensa periódica con motivo de haberse cantado en las reuniones mas elegantes de la corte, se ha publicado en cinco ediciones diferentes, en esta forma: para piano y canto, (cuya edicion es al mismo tiempo para piano solo) 8 rs.; para banda militar, adicionado con las voces para poderlo cantar, 12 rs.; para orquesta teatral, con voces, 12 rs.; para una ó dos voces, sin acompañamiento, una ó dos flautas, uno ó dos cornetines, etc., un real; para canto y guitarra, sirviendo la misma edicion para guitarra sola, 6 rs.

Las ediciones de piano y canto y piano solo, y la de guitarra, llevan en la portada una linda lámina litografiada, que representa la entrada de las tropas españolas en Tetuan. Se halla de venta en todos los almacenes de música de esta corte, y se remite á provincias haciendo el pedido al autor, calle de Hortaleza, núm. 29, acompañado del importe en libranzas ó sellos de cuatro cuartos, á razon de nueve de estos por cada 4 rs. (0 m. 1 t.)

MAQUINAS Á LA VENTA EN VALENCIA.—El 30 de abril próximo á las cinco horas de su tarde, se venderán en pública licitacion (habiendo postura competente) en el molino de Breña, extramuros de esta ciudad, toda la máquina establecida en dicho punto para la filatura de cáñamos, estopas y linos, compuestas de la siguiente: Una máquina para cortar y redondear el cáñamo. Otra para peinar ó rastrear. Otra para repararlo y estirarlo. Otra para hacerlo mechas. Otra para cargar estopas. Otra para estirarlas. Otra para hacerlos mechas. Dos para hilar comprensivas de 272 husos. Un torno de hierro para tornear lo que se necesite.

Tres devanaderas de veinticinco madejas cada una. Ademas todos sus accesorios de hotes de hojalata, rodetes, bobinas, etc. Todas estas máquinas están compradas en el año 1857, de las fábricas de Mr. Walguer, las de preparar el cáñamo, y de Mr. Vermin Deriguax, las de hilar. La carda es inglesa, su autor Mr. Frairbaim.

El que desee adquirir mayores antecedentes, puede dirigirse á D. Felipe Marco, del comercio de Valencia, calle de Campaneros, núm. 15.—(D. 00, 00, 00 mar.—0, 0, 10, 14, 17, 21, 25, 26, 27 abl.)

VENTA DE DOS CASAS EN MADRID. A voluntad de su dueño se venden en subasta estrajudicial, una de ellas, calle del Nuncio, núm. 9 moderato que ocupa 2,063 piés próximamente bajo el tipo de 120,000 reales libres de todo gasto, incluso el derecho de hipotecas, y tiene como únicas cargas dos faroles del alumbrado público, un censo de 300 ducados y otro de 400, siendno tambien de cuenta del comprador el pago de los réditos atrasados; y la otra está en la calle del Meson de Paredes, núms. 6 y 8 nnevos: tiene 1,556 piés y se halla gravada con un farol, siendo el precio menor admisible 220,000 reales libres como la anterior.

Dicho acto deberá tener lugar con asistencia del apoderado de la dueña de ambas fincas el dia 14 del corriente de una á dos de su mañana en la habitacion del escribano don José María de Poó, calle de la Encarnación, número 21, cuarto principal derecha, donde existen los títulos de propiedad y el pliego de condiciones. (3 v. m. y t. d. 0, 10 y 13.)

Academia preparatoria para el ingreso en los colegios, academias y escuelas especiales, bajo la direccion del comandante de caballeria D. Fernando Casamayor, calle Bilbao 11, cuarto tercero izquierda.

Los huérfanos de militares serán admitidos con una rebaja de la cuarta parte ó la mitad segun los casos, en la retribucion estipulada para la generalidad. (13 m. 15 t. 1-1)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS DE J. BOIX LAGRANGE Y CIA Plazuela del Angel, 15.

Esta empresa está enlazada con sus propias casas de París y Marsella, y tiene corresponsales en todas las principales ciudades de Europa.

Se encarga del transporte de equipages, mercancías y demás para Ceuta á precios arreglados y á plazos regularizados, y tambien para todas las poblaciones del reino, del extranjero y vice-versa á precios alzados y plazos fijos.

Tiene establecidos tres servicios para Francia, Inglaterra, Bélgica y Alemania, y dos por la via de Alicante y otro por el Norte de España, á saber: De París á Madrid, en ocho, quince ó veinte y cinco dias. De Londres á Madrid, en diez, veinte ó treinta dias.

Admite toda clase de encargos de compra ó venta. Para mas pormenores dirigirse plazuela del Angel, núm. 15.—(D 10, 20 y 30 t. meses.)

CORONA POETICA A LA GUERRA DE AFRICA Y BENDICION DE TETUAN, por varios poetas contemporáneos. Se vende á 5 rs. en Madrid, librería de Morro, Puerta del Sol, y 6 en provincias, franco de porte, dirigiéndose á D. Miguel Arcas, calle de Peralta, núm. 8, cuarto bajo. (0 v. m. 1 v. t.)

TRASPORTES A PRECIOS ALZADOS DE J. BOIX LAGRANGE Y CIA Plazuela del Angel, 15.

TRASPORTE FRECUENTE PARA CEUTA. Esta casa hace el servicio de Barcelona por la via de Alicante y por la de Valencia, á precios alzados y á plazos fijos.

El de Andalucía lo efectúa por tierra y tambien por ferro-carril á Alicante y vapores. El del Norte lo verifica por tierra.

Tiene sus matrices en Marsella y París, con corresponsales en los principales puntos de Europa y admite para los mismos encargos de compra y venta.

Para mas pormenores dirigirse á la plazuela del Angel, 15. (D. 10, 20 y 30 t. los meses.)

EN LA VILLA DE ALCOBENDAS Y SU calle del Triunfo, á las tres leguas de esta corte, se vende una bonita casa de recreo,

compuesta de piso bajo, principal con balcones, cuadra, corral y jardin cercado, con infinidad de flores y árboles frutales. No ha pertenecido á bienes nacionales y es completamente de libre procedencia sin carga ni gravamen alguno. Puede verse cualquier dia pues está habitada. Los pormenores y precio en la misma casa, y en esta corte, calle de la Ruda, número 19, cuarto principal, D. Antonio Rodriguez. (0 v. m. 1 v. t.)

CARIDAD PUBLICA. Alfonsa de Soto, viuda, de setenta años de edad, que vive calle del Rollo, núm. 2, cuarto bohardilla, hallándose imposibilitada para poderlo ganar, implora la caridad de las buenas almas que la quieran socorrer, á lo que quedará rogando á Dios les conserve la vida dilatados años.—(0 m. 1 t.)

Una señora viuda desea encontrar otra señora ó matrimonio para vivir en su compañía pagando lo que se estipule, no siendo lejor de la parroquia de San Sebastian en la cacharrería de la calle del Leon, número 38 darán razon. (0 m. y 1 t.)

A VOLUNTAD DE LOS HEREDEROS del Excmo. Sr. D. Manuel Lopez Cepero, dean que fué de la catedral de Sevilla, se saca á venta en pública subasta la acreditada, rica y numerosa galería de cuadros que pertenecieron á dicho Excmo. señor, tan conocido por su afición á las bellas artes, y su inteligencia en las mismas.

La galería se compone de multitud de cuadros originales de las diferentes escuelas extranjeras, de las escuelas españolas y especialmente de la sevillana, y de algunas esculturas de mérito.

La subasta se verificará en la casa en que se halla situada la galería, plaza de Alfaro, número 7, en Sevilla, en el mes de mayo próximo, dándose principio el 15 del mismo mes, desde cuyo dia se hallará abierta la galería hasta el 30 en que concluirá la subasta.

Cada cuadro ó escultura tendrá señalado el número y el valor por el que se pone á la venta en la subasta, y no se admitirán proposiciones que no lleguen al precio señalado.—Sevilla 1.º de marzo de 1860.—Por los herederos del Excmo. Sr. D. Manuel Lopez Cepero, Jacobo Lopez Cepero.—(0 m. 1 t.)

FONDA DEL OLIVO. CALLE DEL OLIVO, NUM. 7. El dueño de este acreditado establecimiento, que hace once años está favorecido del público, pone en conocimiento del mismo haber establecido cómodas y elegantes habitaciones para hospedage; unido esto al esmerado servicio que hay en los comedores, tanto por lista como por cubiertos, desde 6 rs. en adelante.—(Todos los mart. m. t.)

COLEGIO POLITECNICO. en competencia con los primeros liceos de Europa, incorporado á la Universidad central, bajo la proteccion del gobierno: autorizado para 310 alumnos.

Carrera de San Gerónimo, núm 40, casa-palacio, con sesenta vastas habitaciones, dormitorios desahogados é higiénicos, una anchurosa y prolongada galería, tres grandes patios; en la principal y mas elegante calle de la corte.

Enseñanza completa y universal para todas las carreras y artes de adorno profesada por treinta catedráticos y un director.—Manutencion abundante y esquisita.—Trato noble, generoso y paternal.—Educacion física, religiosa, moral, civil é intelectual, esmeradísima é inmejorable.—Economía sorprendente: pension 7 rs. diarios, media pension 3 rs.; se admiten esternos desde cuatro años en adelante.—Se permite visitar el establecimiento.—Reglamentos, tirada 61,000 ejemplares para que tanto en España como el extranjero sean conocidas las imponderables ventajas que la juventud reporta en este grandioso establecimiento: se espenden gratis en la secretaría del propio colegio, y en la estamperia de Pelegrini, Caballero de Gracia, núm. 8.

Además del gran número de clases universitarias, preparatorias y de instruccion primaria, las hay de toda suerte de dibujos, pintura, música, baile, gimnasia, esgrima y equitacion.

Nota. Se remiten reglamentos á las personas de provincias que lo solicitaren al secretario del establecimiento, incluyendo dos sellos de correo dentro de la carta. (1 v. m. 2 v. t.)

LOS MCHICANOS DE PARIS. UNICA EDICION TERMINADA Y LA MAS BARATA DE TODAS. Esta obra en tres volúmenes 4.º en rústica y á dos columnas, cuesta 70 rs. en Madrid y 82 remesada franca, al paso que las ediciones que están publicándose, costarán lo menos un doble y necesitarán para su terminacion el resto del presente año.

DEL PAUPERISMO. sus causas y remedios. Memoria premiada por la real Academia de buenas letras sevillana su autor D. Manuel Perez y de Molina, abogado del ilustre colegio de Jeréz de la Frontera; un tomo en 4.º de 360 páginas, magnífica impresion; su precio 20 rs. en Madrid y Jeréz y 26 remesado franco y certificado.

GERONIMO EL HONRADO. novela original de D. Ramon Pina, precedida esta segunda edicion de un prólogo por D. Manuel Cañete; un tomo de 350 páginas, impreso en casa de Rivadeneyra. Precio en Madrid 16 rs. y remesado franco 21.

Véndense estas obras en la librería La Publicidad, Pasaje de Matheu. Los pedidos se dirigiran acompañados de letra á la orden de su dueño D. Justo Serrano de Sicilia. (3 v. m. 6 v. t. 1-1.)

GUANTES. Acaba de establecerse en esta corte, calle del Carmen, núm. 26, un nuevo despacho del espresado artículo, y es dependencia de una de las mas acreditadas fábricas de Valladolid. El dueño de dichos establecimientos asegura á los consumidores, que encontrarán en este, buena y excelente confeccion en el género, variedad de clases y colores del mejor gusto, igualmente que el arreglo y baratura posible en todas y en cada una de aquellas. (D. 0 y 1 m. t.)

ESPOSICION ESPAÑOLA. COMERCIO DE PAÑOS Y ROPAS HECHAS DE CIPRIANO DE LAS HERAS. CALLE DEL 7 DE JULIO (ANTES DE LA AMARGURA), NUM. 2.

A este establecimiento se han trasladado los que el mismo tenia en la calle de la Cruz, número 2, bajo su nombre, y en la Plaza Mayor, núm. 37, con el de su padre D. JUSTO DE LAS HERAS. (mart. y vier. de marzo.)

SERVICIOS MARITIMOS DE LAS MENSAGERIAS IMPERIALES. VAPORES-CORREOS FRANCESES. Línea rápida, única directa de Valencia á Marsella. Salidas de Valencia para Marsella, todos los jueves á las cinco de la tarde. Salidas de Valencia para Oran, todos los viernes á las diez de la mañana. Tiempo que se emplea en el viaje:

De Valencia á Marsella. 32 horas. Valencia á Oran. 16 Madrid á París. 65 Consignatario en Valencia, D. Emilio Fermand, Mar, 63.

VAPORES CORREOS DE LAS COMPANIAS CATALANAS REUNIDAS. Vapores de ruedas, Cid Barcino, Balear y Mercurio. Vapores de hélice de grandes dimensiones, Berenguer, Almogavar, Ter, Europa, América Tejo, Tharsis, Ebro, Pelayo, Duero y Wilfredo, y Línea desde Marsella y Liverpool á la Habana con la correspondencia pública y de oficio. Salen de Cádiz el 12 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico y Habana. Salen de la Habana el 12 de cada mes para Cádiz ó Vigo en tiempo de cuarentenas, siguiendo despues á Marsella ó Liverpool, con las principales escalas intermedias.

SERVICIO FIJO SEMANAL DE MARSELLA A CADIZ. Salen de Marsella el jueves. Regreso, sala de Cádiz el lunes. Barcelona el domingo. Málaga el martes. Valencia el lunes. Almería el miércoles. Alicante el martes. Almería el miércoles. Valencia el viernes. Málaga el jueves. Barcelona el sábado. Llega á Cádiz el viernes. Llega á Marsella el miércoles.

Las salidas de los vapores intermedios y las de las líneas de Galicia, Costas de Cantabria y de Inglaterra, se avisarán con la debida anticipacion. PARA PASAJES Y CARGA acudir á los señores viuda de Nava y compañía, calle de Alcalá, núm. 16.—(Mié. y Viern. t.)

Editor, D. Hilarión de Zuloaga.—Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.